

Jean-Yves ABECASSIS

Membre du conseil d'administration SOS Méditerranée Responsable de la sensibilisation (Marseille),

Urgence en méditerranée, spectateur ou citoyen

Les raisons qui ont rendu nécessaire la création d'une association européenne de sauvetage en mer. La Méditerranée est devenue un cimetière de migrants. Le droit maritime comporte une obligation de sauvetage qui a ses limites. Les Etats tournent le dos à leurs obligations humanitaires. Des citoyens conçoivent un projet de recherche et de sauvetage.

Le ressort qui a permis de rendre ce projet effectif, sans l'aide des Etats de l'UE. L'association SOS MEDITERRANEE affrète l'Aquarius.

Marin-sauveteur de masse, un nouveau métier qui, partant de compétences professionnelles, s'invente au cours des opérations.

Les témoignages des rescapés, recueillis à bord de l'Aquarius de mars 2016 à aujourd'hui, font connaître la barbarie à l'œuvre en Libye.

La déshumanisation de la Méditerranée, et sa transformation en frontière, est un long processus, dont la phase actuelle est la coopération de l'UE avec les garde-côtes libyens.